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Chères Bartholoméennes, 
chers Bartholoméens,

Au nom du Conseil Municipal, très bonne 
année à tous et tous mes vœux.

De cette formule traditionnelle où les 
bonnes résolutions et les bonnes intentions 
sont de rigueur, je voudrais sincèrement 
vous envoyer de bonnes ondes pour 2025.

Le contexte national et international n’est pas des plus réjouissants, les 
incertitudes et les questionnements sont le quotidien de nos pensées et 
cela ne sera pas sans incidence sur les décisions communales.

Mais je peux vous assurer que nous serons particulièrement vigilants 
aux finances de la commune, à ce que les services que vous appréciez 
restent identiques en 2025 et que nous gardions des possibilités d’investir 
pour imaginer l’avenir.

Cela fait plusieurs années que nous remportons la première place des 
villes où il fait bon vivre parmi les communes de 5000 à 10 000 habitants 
du département.
Nous allons la préserver.

Cette année, notre fil rouge est « Prenez l’air sans changer d’air ! » Un petit 
souffle de philosophie pour « Garder la pêche, la patate et la banane ! »

Très cordialement et à votre service.

Votre maire, Domini ue BRÉJEON 
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Maire & Vice-président 
d’Angers Loire Métropole

n°
50

Rédactrice en chef : Elsa MENU - Directrice de la publication : Séverine GABORIAU 
Rédaction : Elsa MENU, Rachel LE GOFF, en collaboration avec les services. 
Création/conception :  www.studioricom.com - Impression : Vincent Imprimeries  
Photographies : Ville de Saint-Barthélemy-d’Anjou, Freepik, Pixabay 
Contact : communication@ville-stbarth.fr  
Régie publicitaire : Contact +, Saint-Barthélemy-d’Anjou, Philippe Josi, 06 12 70 06 17  
Tirage : 5700 exemplaires - numéro ISSN : 1624 - 0731 - dépôt légal : Janvier 2025 
Hôtel de Ville : 02 41 96 12 80 / contact@ville-stbarth.fr

@villesaintbarthelemydanjou @saintbarthelemydanjou @ville-de-saint-barthelemy-d-anjou

Au nom du 
Conseil Municipal, 
très bonne année 

à tous et tous 
mes vœux.

+ d'info sur le 
site de la ville

Téléchargez 
l'application  

de la ville



Janvier - Février 2025  I  3

à la cérémonie des vœux 
Le maire vous invite

COMME L’ANNÉE PASSÉE, LE MAIRE ET LA MUNICIPALITÉ DE  
SAINT-BARTHÉLEMY-D’ANJOU CONVIENT L’ENSEMBLE DE LA POPULATION  
À LA CÉRÉMONIE DES VŒUX.

EN CE MOMENT

Le jeudi 9 janvier 2025 à 18h30, salle de la Gemmetrie, les habitants sont invités à 
participer à la cérémonie des vœux. Cette cérémonie, temps fort de la vie citoyenne et 
démocratique bartholoméenne, sera l’occasion de partager un moment convivial, mais 
aussi d’évoquer les projets finalisés au cours de 2024 et ceux à venir. 

PRENDRE L’AIR SANS CHANGER D’AIRPRENDRE L’AIR SANS CHANGER D’AIR
La thématique de cette année, « prendre l’air sans changer d’air », met en lumière les 
différentes manières de profiter des espaces extérieurs à Saint-Barthélemy-d’Anjou, 
accessibles à tous les publics. Des aires de jeux aux parcs, en passant par des lieux 
dédiés aux sports libres tels que le nouveau skatepark, la commune propose une 
multitude d’espaces de détente et de ressourcement. Cela sera présenté dans une vidéo 
courte, diffusée en direct lors de la cérémonie et disponible en replay. Le discours du 
maire sera également accessible par la suite sur www.st-barth.tv.

UN MARCHÉ DE PRODUCTEURS LOCAUXUN MARCHÉ DE PRODUCTEURS LOCAUX
Comme l'année précédente, et dans le but de favoriser un moment convivial propice 
aux échanges, la municipalité a invité une dizaine de producteurs locaux à participer 
à la cérémonie des vœux. Ces derniers auront l'occasion de présenter leurs produits 
et d'offrir des dégustations aux participants. Ce sera également le moment idéal pour 
discuter avec les élus présents et partager un moment en toute simplicité autour de la 
traditionnelle galette. 

Vœux à la population 
le jeudi 9 janvier  
à 18h30, salle de  

la Gemmetrie  
(accès par  

le hall de sport).
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AGENDA

MERCREDI 15 JANV.   
16h à 17h30

Atelier bricolage 
Animation famille
Espace colibris 
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MERCREDI 15 JANV.    
18h30 

Pierre & Plume 
Cie l’Atelier Flottant / THV

JEUDI 16 JANV. 
20h 

Ciné-débat « Il était  
une fois le sommeil » 
Avec Roselyne Lipari
Médiathèque

SAMEDI 18 JANV.  
10h à 12h

Stage de fabrication 
d’un automate en 
papier / avec la 
Cie L’Atelier Flottant
THV  
 
SAMEDI 18 JANV.  

10h30 à 12h
Atelier parent,  
un temps pour soi 
Yoga / Espace colibris

SAMEDI 18 JANV.  
20h

Soirée dansante  
thème « Années 80 »  
Association des 
Habitants du Haut  
des Banchais / Salle 
Henri Cormeau, à Angers

DU 23 DÉC. 
AU 3 JANV.

10h à 12h30 / 14h à 17h
10h à 17h 

Stages hebdomadaires 
arts du cirque / à partir 
de 6 ans / École de cirque  
La Carrière   
 
SAMEDI 4 JANV.  

16h à 16h15
Matuvu / scène ouverte
Médiathèque
 
MARDI 7 JANV. 

20h30
Holden / Le café 
vainqueur / THV 

MERCREDI 8 JANV. 
16h à 17h30

Atelier bricolage  
Animation famille
Espace colibris 

JEUDI 9 JANV. 
18h30

Vœux du maire
Complexe de la 
Gemmetrie
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VENDREDI 10 ET
SAMEDI 11 JANV. 

20h30
L’âne et la carotte 
Galapiat cirque / THV 

SAMEDI 11 JANV.  
14h30 à 17h30

Atelier parent-ado 
Chercher sa voie
Espace colibris

IL ÉTAIT UNE FOIS  
LE SOMMEIL
La Maison de l’enfance propose, avec le 
Village Pierre Rabhi (VPR) et la médiathèque, 
une soirée autour du sommeil de l’enfant, 
indispensable au développement ainsi qu’à 
l’équilibre de tout être humain. Le film 
Il était une fois le sommeil, d’Anne Jochum 
de l’association Préparons Demain, sera suivi 
d’un débat animé par Roselyne Lipari. Dans ce 
documentaire, spécialistes, parents et enfants 
évoquent la nécessité de dormir pour grandir 
et se relier aux autres, mais aussi l'intimité de 
la nuit où chacun peut se retrouver face à lui-
même et à ses angoisses. Inscriptions auprès 
de la médiathèque ou du VPR.

Médiathèque

JEUDI 16 JANVIER
20H
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AGENDA
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MARDI 21 JANV.  
20h30

À l’Ouest / Bajour
THV 

MERCREDI 22 JANV. 
15h30

Lancement du 
programme des aînés  
Collectif du Village 
Pierre Rabhi 
THV   

JEUDI 23 JANV. 
20h

Conférence sur 
la citoyennété / labo 
des transitions avec 
le Village Pierre Rabhi 
Hôtel de ville 

VENDREDI 24 JANV. 
18h30 à 22h

Nuit de la lecture
Médiathèque  
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VENDREDI 24 JANV.  
20h30

Wild and Savage 
Siân Pottok 
THV
 

SAMEDI 25 JANV.  
9h30 à 11h45

Atelier parent-enfant 
La confiance en soi
Avec Reveleo
Espace colibris  
 
SAMEDI 25 JANV.  

10h à 11h
Portes ouvertes de 
l'école élémentaire 
Jules Ferry suite aux 
travaux de rénovation 
énergétique

SAMEDI 25 JANV.  
16h30

Des notes et des mots 
Cie L’Air de Rien 
Médiathèque   
 
SAMEDI 25 JANV.  

20h  
Concert des 30 ans  
du Jazz Band  
Note Bleue 
Amicale Laïque / THV    

FABRIQUEZ UN AUTOMATE 
EN PAPIER

Le THV vous invite à un stage de fabrication 
d’automate en papier, animé par la Cie L’Atelier 

Flottant, autour de son spectacle Pierre et 
Plume. À partir de matériaux recyclés et 

collectés, Céline Roucher, plasticienne et 
comédienne-marionnettiste, propose de réaliser 
un automate oiseau ou papillon : un assemblage 

de rouages en carton, poétique et magique. 
Adultes et enfants, venez partager un moment 

de bricolage délicat et fascinant par son 
résultat. Sur réservation à la billetterie du THV. 

Tarifs : 30 € par duo adulte-enfant à partir de 
6 ans / 20 € pour enfant seul à partir de 10 ans.

THV

SAMEDI 18 JANVIER 
10H À 12H

  
MARDI 28 JANV. 

18h15 à 19h
Book Club 
Médiathèque 
  
DU 28 JANV. 
AU 15 FÉV. 

 C’est ça être  
Ass’Mat !  
Exposition de photos
Médiathèque    

SAMEDI 1ER FÉV. 
10h à 12h

Book Club 
Médiathèque

SAMEDI 1ER FÉV. 
10h à 12h

Atelier Villuminologie 
par le THV  
Le C.L.U.B. au 37  
place Jean XXIII 
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AGENDA

MERCREDI 5 FÉV. 
16h

Les lectures à la Ranloue 
Médiathèque
 
JEUDI 6 FÉV.  

Après-midi
Jeux de société  
et crêpes party  
Animation aînés  
Village Pierre Rabhi
 
VENDREDI 7 FÉV. 

18h / 20h / 22h15
Nuit du cinéma
Médiathèque  
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SAMEDI 8 FÉV. 
10h30

Sous le Plancher 
Le bel après-minuit / THV  
 
DU 10 AU 13 FÉV.

 Stage d’initiation  
au vélo / Les enfants  
ont rendez-vous  
avec la nature 
Avec Place au vélo 
Village Pierre Rabhi 
 
DU 10 AU 21 FÉV.

 Stages de natation  
pour enfants débutants
Centre aquatique  
La baleine bleue  
 
DU 10 AU 21 FÉV.  

10h à 12h30 
14h à 17h / 10h à 17h

Stages hebdomadaires 
arts du cirque à partir de 
5 ans / École de cirque 
La Carrière 

SAMEDI 1ER FÉV. 
10h30

RDV numérique #3 
Dois-je vraiment installer 
cette application ?
Médiathèque
 
SAMEDI 1ER FÉV. 

16h à 16h15
Matuvu  
scène ouverte 
Médiathèque 
 
MARDI 4 FÉV. 

9h45
Balade contée  
au parc de l’Europe 
Les enfants ont 
rendez-vous  
avec la nature
RDV devant la Maison 
de l’Enfance 
  
 

MARDI 4 FÉV. 
15h et 19h

Réunions sur  
le piégeage des  
frelons asiatiques
Espace culturel  
Pierre Audouys 
  
MARDI 4 FÉV. 

20h30
Thisispain  
Hillel Kogan 
THV 
  
MERCREDI 5 FÉV.  

16h à 17h30
Atelier bricolage 
Animation famille
Espace colibris   
 

SOIRÉE FESTIVE  
À LA MÉDIATHÈQUE
À l’occasion de La Nuit de la lecture, les 
bibliothécaires vous invitent à une soirée 
festive et joyeuse ! De 18h30 à 22h, vous 
pourrez danser avec Just dance sur grand 
écran, créer avec l’atelier marque-page en 
origami, lire ou découvrir les coulisses de la 
médiathèque… Vous pourrez également faire 
des jeux de société ou participer à un concours 
de bookface !

Entrée libre, ouverte à tous. 
Ateliers sur inscription au 02 41 93 35 30.

Médiathèque

VENDREDI 24 JANVIER 
18H30 À 22H
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AGENDA

MARDI 11 FÉV.  
15h

Atelier montage cinéma
Médiathèque  
 
 

JEUDI 13 FÉV.  
14h à 16h

À la rencontre des 
oiseaux de nos jardins  
Les enfants ont rendez-
vous avec la nature
Avec Totem
Espace colibris
 
VENDREDI 14 FÉV. 

8h30 à 10h
Petit déjeuner partagé  
Animation famille du 
Village Pierre Rabhi 
Espace colibris 
 
VENDREDI 14 FÉV.  

14h à 16h
Expérimentation 
sur le cycle de l’eau 
Les enfants ont rendez-
vous avec la nature
Avec Terre des Sciences
Espace colibris 
 

LUNDI 17 FÉV.   
10h à 12h

Jouons avec la nature  
Les enfants ont rendez-
vous avec la nature
Avec L’appel du végétal
Parc de Pignerolle
 

LUNDI 17 FÉV.   
14h à 16h

Sensibilisation  
aux hérissons 
Les enfants ont rendez-
vous avec la nature
Avec SOS hérissons 49
Espace colibris 

JEUDI 20 FÉV.  
Après-midi 

Séance do-in  
et relaxation 
Animation aînés 
Village Pierre Rabhi 

MARDI 25 FÉV. 
20h30

Grégoire 
Théâtre du Rictus / THV 

MERCREDI 26 FÉV.  
9h à 10h30

Café des parents  
La Cabane des familles
Village Pierre Rabhi 

VENEZ ÉCHANGER AVEC 
VOS ÉLUS AUTOUR DES 

BIODÉCHETS
La municipalité vous invite à un moment 

d’échanges et de convivialité le samedi 
1er février, de 10h à 12h, place Salvador 

Allende. À l’occasion de ce nouveau café 
citoyen, des représentants d’Angers Loire 

Métropole seront présents pour échanger avec 
vous sur la question des biodéchets et du tri 

sélectif. Autour d’un café et de viennoiseries, 
vous aurez la possibilité de faire part de vos 

interrogations et vos attentes.

Place Salvador Allende 

SAMEDI 1ER FÉVRIER
10H À 12H

MERCREDI 26 FÉV.  
15h à 17h

Atelier Villuminologie 
par le THV / Le C.L.U.B. 
au 37 place Jean XXII

MERCREDI 26 FÉV.   
17h30

Atelier Mag la Ranloue
Médiathèque 
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JEUDI 27 FÉV.  
20h30

Blockbuster  
Le Collectif mensuel
THV
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Pour signaler les incidents sur l’espace public, faites appel à BARTH.  
Application disponible sur Google Play Store et Apple Store.

TRAVAUX

SÉCURISATION DE  
LA RUE HÉLÈNE BOUCHER

Entre avril et décembre 2024, des travaux d’aménagement 
ont été réalisés rue Hélène Boucher, en limite de 

Verrières-en-Anjou, au droit du Lycée Saint-Aubin La Salle. 
Menés par Angers Loire Métropole, ces travaux visent à 

améliorer la sécurité et la qualité de vie. Ils comprennent 
la création d’une piste cyclable bidirectionnelle et de 

trottoirs accessibles pour les personnes à mobilité réduite, 
l’instauration d’une zone 30 pour limiter la vitesse, ainsi 

que l’ajout de deux plateaux surélevés. En parallèle, 
39 arbres seront plantés et des massifs viendront 

végétaliser l’espace d’ici début 2025. L’aménagement, 
travaillé en favorisant l’infiltration des eaux de pluie, 

permettra à cette végétation de profiter de conditions 
favorables pour se développer.

Travaux en cours

DES STATIONNEMENTS 
RUE DU PÂTIS
En octobre, 115 nouveaux 
stationnements ont été aménagés, 
dans la zone industrielle, le long de 
la rue du Pâtis. Ces emplacements 
permettent de mieux organiser 
le stationnement, en particulier 
des poids lourds, et de sécuriser 
les trajets piétons.

UN ÉCRAN VÉGÉTAL  
À L’ÉCOLE DE  
LA JAUDETTE 
Les membres du Rucher Citoyen 
ont embelli l’avant de l’école de 
la Jaudette, en collaboration avec 
le service des espaces verts et 
l’établissement scolaire. En novembre, 
ils ont choisi les plantes, creusé les 
trous et effectué les plantations avec 
la participation des élèves.

PLANTATION  
D’UNE HAIE À LA REUX 
Pour empêcher les ballons de finir 
accidentellement dans les jardins 
de la Reux, une haie sera plantée 
en début d’année, avec l’aide des 
jardiniers, entre le terrain multisports 
et les jardins.
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ACTU

PLAN GRAND FROID 
À l'approche de l'hiver, le 

Village Pierre Rabhi (VPR) 
met en place un dispositif 

pour les personnes les plus 
fragiles et isolées. Pensez 

à vous inscrire, vous ou 
l’un de vos proches, sur 

le registre communal. En 
cas de déclenchement 

du plan grand froid par 
la Préfecture, les agents 
du VPR contacteront les 
personnes inscrites pour 

s’assurer qu'elles se portent 
bien. Renseignements 

au 02 41 96 12 60.

FÊTES DE FIN 
D’ANNÉE : INFOS 

PRATIQUES
Les services municipaux 

fermeront à 16h les mardis 
24 et 31 décembre, et tous 
les services seront fermés 

les 25 décembre 2024 et 
1er janvier 2025. De même, 

en raison des fêtes de Noël, 
la collecte du tri prévue le 

jeudi 26 décembre aura lieu 
le vendredi 27 décembre. 

UNE NOUVELLE 
FORÊT URBAINE 
POUR FÊTER LES 

NAISSANCES
Les familles sont invitées à 
venir planter un arbre pour 
symboliser la naissance de 
leur enfant né en 2024, le 
samedi 1er mars à 11h, au 
Carré Vert de la Morlière, 

marquant ainsi le début de 
création d’une mini-forêt 

urbaine sur ce site. Si vous 
êtes concerné mais que vous 

n’avez pas reçu d'invitation 
fin janvier, il est possible 

de s’inscrire par mail à  
communication@ville-stbarth.fr,  

avant le 21 février.

MISE EN PLACE D'UN PROJET ÉDUCATIF 
TERRITORIAL (PEDT) ET D'UN PLAN MERCREDI
Le PEDT de la Ville étant arrivé à son terme le 31 août 2024, le 
conseil a adopté son nouveau contenu et signé une convention 
avec l’État et la CAF pour une durée de 3 ans, du 01/09/2024 
au 31/08/2027. 

INTERVENTION D'ACCOMPAGNANTS D'ÉLÈVES 
EN SITUATION DE HANDICAP (AESH) SUR LE TEMPS 
DU MIDI
Afin de favoriser l’inclusion des enfants en situation de handicap, 
des accompagnants (AESH) sont recrutés pour intervenir sur le 
temps scolaire et le temps du midi. Depuis la loi du 27/05/2024, 
l’État prend en charge la rémunération des AESH sur le temps de 
la pause méridienne. Une convention avec l’Académie de Nantes 
est nécessaire pour déterminer la nature des responsabilités de 
chacune des parties.

CONSEIL EN ÉNERGIE PARTAGÉE
Le SIÉML propose des services aux collectivités en matière de 
développement et d’entretien des réseaux publics ainsi que des 
conseils pour accroître l’efficacité énergétique de leur patrimoine. 
À ce titre, le renouvellement d’une convention d’adhésion de 
3  ans à la mission de Conseil en Énergie permet de mettre les 
compétences du SIÉML au service de la collectivité dans le cadre de 
la rénovation énergétique de son patrimoine et de la maîtrise de ses 
consommations d'énergie. 

CONSEIL du 19 novembre

PROCHAIN CONSEIL MUNICIPAL  PROCHAIN CONSEIL MUNICIPAL  
LE 28 JANVIER 2025LE 28 JANVIER 2025

EN DIRECT PUIS EN DIFFÉRÉ SUR ST-BARTH.TV
Posez votre question à contact@ville-stbarth.fr.

CONSEIL MUNICIPAL

Le PEDT 2024-2027 a été approuvé lors  
du conseil municipal du 19 novembre.
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ACTU

Le skatepark sort de terre
Les travaux du skatepark s’achèvent. Après plusieurs mois de travaux, cette 
nouvelle aire de glisse urbaine verra le jour au complexe de la Gemmetrie début 
janvier. Destiné aux sports de glisse, skate, roller, BMX ou trottinette, ce skatepark 
se veut multi-niveaux (pour débutants et "confirmés"). Ainsi, il se constitue de deux 
zones : le côté « street » destiné au tout public et le côté « ride », appelé « bowl », pour 
les plus expérimentés. Les plus petits, les familles ou les plus aguerris profiteront 
alors de cet espace conçu pour la glisse et les figures, où chacun pourra profiter 
d’éléments reproduisant le mobilier urbain (marches, rampes, murets, modules, rails, 
barre métallique…). Cette pratique étant considérée « à risque », les enfants de moins 
de 10 ans devront être accompagnés d’un adulte. Les abords seront aménagés avec 
l’installation de bancs, de tables de pique-nique et la plantation d’arbres pour les 
zones ombragées. Le coût total de l’opération s’élève à 446 731 € TTC, avec une 
subvention du Département à hauteur de 20 % du montant HT. 

UN PROJET CO-CONSTRUIT AVEC LES HABITANTSUN PROJET CO-CONSTRUIT AVEC LES HABITANTS
Favorisant la pratique du sport libre, ce lieu a été co-construit en suivant les envies 
de jeunes Bartholoméens. En effet, le projet de skatepark a fait l'objet d'une large 
concertation auprès des utilisateurs. Un groupe de travail composé de parents, 
d'enfants et d'ados, a identifié les besoins des utilisateurs afin de déterminer les 
pratiques de sports de glisse souhaitées ainsi que les aménagements nécessaires. 

L’HIVER DE LA 
BALEINE BLEUE 
Le centre aquatique 
est fermé pendant les 
vacances de Noël et rouvre 
le 06/01 aux horaires 
habituels. Des stages 
pour enfants débutants et 
perfectionnement auront 
lieu pendant les vacances 
de février. Inscriptions à 
partir du samedi 18/01 de 
9h à 11h30, puis aux heures 
d’ouverture. De même, des 
séances d’aquatraining se 
dérouleront les 11 et 18/02. 
Inscriptions les mercredis, 
vendredis et samedis de 
9h15 à 11h30 ainsi qu’aux 
heures d’ouverture.

LE PROJET SOCIAL 
2026-2030 EN 
RÉÉCRITURE 
Afin d’obtenir le label de 
Centre social, structure 
agréée par la CAF, le Village 
Pierre Rabhi doit déposer 
tous les 4 ans un projet social, 
regroupant les besoins, 
attentes et objectifs autour de 
5 axes : jeunesse, parentalité-
famille, vie associative, 
handicap et aînés. Le projet 
2026-2030 s’écrira avec la 
contribution des habitants qui 
pourront être sollicités pour 
donner leur avis.

UNE AIDE POUR 
L’ACQUISITION 
D’UN RÉCUPÉRATEUR 
D’EAU 
Angers Loire Métropole 
propose une aide financière 
pour l’achat d’un récupérateur 
d’eau de pluie neuf, d’une 
capacité minimale de 200 litres, 
installé sur une gouttière à 
déconnecter du réseau d’eau 
pluviale et acquis après le 
02/05/2024. Le montant de 
la subvention est calculé au 
prorata du prix d’achat et varie 
selon le volume. Cette aide 
vient s’ajouter à la subvention 
versée par l’Agence de l’eau 
Loire-Bretagne. 

Afin de promouvoir le métier d’assistante maternelle, le 
Relais Petite Enfance a travaillé avec les professionnelles 
de l’accueil individuel sur un projet de création de livre 
sous forme d’un abécédaire, mettant en valeur ce métier, 
1er mode de garde sur la commune. Du 28 janvier au 
15 février, retrouvez sur les murs de la médiathèque une 
partie des photos de l’abécédaire réalisées par Nathalie 
Gautier et illustrant leur travail au quotidien : les repas, 
les activités, les sorties... 

C’EST ÇA ÊTRE ASS’MAT !
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ACTU

LE DÉBUT D’ANNÉE 2025 SERA MARQUÉ PAR LE RECENSEMENT DES 
BARTHOLOMÉENS. ENTRE LE 16 JANVIER ET LE 15 FÉVRIER, 17 AGENTS RECENSEURS 
RÉPARTIS DANS 17 SECTEURS PASSERONT CHEZ VOUS POUR EFFECTUER LE 
RECENSEMENT. ORGANISÉ PAR L’INSEE (INSTITUT NATIONAL DE LA STATISTIQUE ET 
DES ÉTUDES ÉCONOMIQUES), LE RECENSEMENT A LIEU TOUS LES 5 ANS POUR LES 
COMMUNES DE MOINS DE 10 000 HABITANTS COMME SAINT-BARTHÉLEMY-D’ANJOU. 

de la population en 2025
Recensement
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COMMENT SE DÉROULE COMMENT SE DÉROULE 
LE RECENSEMENT ?LE RECENSEMENT ?
Une lettre du maire sera déposée dans votre boîte aux 
lettres pour vous informer de l’opération. Puis un agent 
recenseur vous fournira une notice internet, soit dans 
votre boîte aux lettres, soit en mains propres. Suivez 
simplement les instructions qui y sont indiquées pour 
vous recenser en ligne. Ce document est indispensable, 
gardez-le précieusement.

Se recenser en ligne est plus simple et plus rapide. 

Si vous ne pouvez pas répondre en ligne, un questionnaire 
papier pourra vous être remis par l’agent recenseur à 
votre demande. Sur notre commune, tous les habitants 
de la commune seront recensés. 

POURQUOI ÊTES-VOUS RECENSÉS ?POURQUOI ÊTES-VOUS RECENSÉS ?
Le recensement de la population permet de savoir 
combien de personnes vivent en France et d’établir 
la population officielle de chaque commune. Le 
recensement fournit également des statistiques sur la 
population : âge, profession, moyens de transport utilisés, 
sur les logements, etc. 
 
Les résultats du recensement de la population sont 
essentiels. Ils permettent notamment de déterminer la 
participation de l’État au budget de notre commune, de 
connaître les besoins de la population actuelle (transports, 
logements, écoles, établissements de santé et de retraite, 
etc.) et de construire l'avenir en aidant à déterminer le 
budget de la commune.

Pour en savoir plus, accédez au 
site le-recensement-et-moi.fr 
ou renseignez-vous auprès du 
Guichet Unique de la mairie au 
02 41 96 12 80.

Le recensement de la population est gratuit ! 

Une permanence sera assurée en 
mairie, aux heures d’ouverture, 

afin de vous aider à réaliser votre 
recensement sur internet.
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Ce soir, on sort en tribu !
Le THV propose une « saison tribu » qui compte une vingtaine de spectacles à 
voir en famille : des créations aux formes originales et adaptées à tous, des plus 
petits aux plus grands. Les spectacles pour les plus jeunes mettent tous les sens en 
éveil et invitent aussi les adultes à se laisser surprendre. Ceux pour les plus grands 
enfants abordent des thématiques plus sensibles, ancrées dans le réel et toujours 
porteuses d’espoir.  En tout cas, il n’y a pas d’âge limite, uniquement des spectacles 
à voir « à partir de ».  
Ces spectacles sont proposés à des prix avantageux. Une dizaine est proposée au tarif 
unique de 6,50 € (notamment spectacles pour les plus petits). Tous les spectacles de 
la saison tribu sont accessibles via le « forfait tribu » à 23 €, permettant de venir au 
spectacle en famille : 2 adultes maximum et les enfants jusqu’à 15 ans d’une même 
famille (un justificatif sera demandé). 

2 COUPS DE CŒUR TRIBU2 COUPS DE CŒUR TRIBU
Le 7 janvier à 20h30, Le Café vainqueur jouera Holden, destiné aux jeunes à partir de 
14 ans. Dans ce seule-en-scène, Lola, qui a décidé de fuguer, se livre et partage du haut 
de ses 16 ans son incompréhension du monde. Ce texte évoque les grands thèmes 
de l’adolescence : comment grandir tout en essayant de construire son chemin le plus 
librement possible ? Autre coup de cœur, à tarif unique : Sous le plancher, par la Cie Le Bel 
Après-Minuit, le 8 février à 10h30. Destiné aux enfants à partir de 3 ans, ce théâtre joyeux 
et fantaisiste invite les spectateurs à voyager dans le vaste monde de l’imaginaire. 

UN ARTISAN 
PLOMBIER 
CHAUFFAGISTE
Erwan Elye a créé son 
entreprise Thermique 
Plomberie Elye en octobre 
2024. Cet artisan plombier 
chauffagiste, situé au 
49 rue des Ardoises, prend 
en charge vos travaux de 
plomberie et de chauffage, 
que ce soit en rénovation 
ou en neuf, ainsi qu’en 
dépannage.
Contact : 06 78 21 92 69 
tpe.elye@gmail.com  
Facebook : @TPE - 
Thermique Plomberie Elye

UN INSTANT 
DE DETENTE 
Noémie Bourgeais a ouvert 
son salon de coiffure, 
Mon instant Détente, le 
01/10/2024. Accompagnée 
d’Isabelle, elle vous accueille 
au 51 rue Jean Jaurès, du 
mardi au vendredi de 9h 
à 19h et le samedi de 9h 
à 16h30. Expérimentées 
et formées aux dernières 
tendances, Noémie et Isabelle 
vous invitent à un moment 
de détente et de beauté 
dans un espace chaleureux. 
Tél. : 02 53 61 81 57 
Instagram : mon.instantdetente 
RDV possible sur Planity.

VISITE  
DE L'ÉCOLE  
JULES FERRY 
RÉNOVÉE
Le samedi 25 janvier, la 
Ville invite les habitants à 
visiter et redécouvrir l’école 
élémentaire Jules Ferry, suite 
aux travaux de rénovation 
énergétique réalisés entre 
janvier et juillet 2024. Ces 
portes ouvertes auront lieu 
de 10h à 11h.

Depuis 4 ans, le THV propose à des artistes 
d’explorer la ville et de construire des projets 
artistiques avec les habitants. Cette année, le THV 
a fait appel à Flop et Julie Dumons, qui animent 
depuis 3 ans le C.L.U.B. (Centre de Luminologie Ultra 
Branché), qui illumine la vitrine place de l’église. Le 
samedi 1er février de 10h à 12h et le mercredi 26 février de 15 à 17h, les habitants 
sont invités à venir imaginer et fabriquer d’astucieuses créations d’ombres et de 
lumières qui animeront les fenêtres lors d’une balade poétique à découvrir le 20/06. 
Informations et inscriptions au 06 88 76 67 29.

PARTICIPEZ À UN PARCOURS  
SCÉNOGRAPHIQUE URBAIN

Sous Le Plancher s’amuse de l’ennui comme 
source de tous les possibles, le 8 février au THV.
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SERVICE PUBLICACTU

CITOYENS : TOUS ACTEURS  
AU QUOTIDIEN !
La municipalité lance Le Labo des transitions, un programme 
autour de l’éco-citoyenneté, fruit d’une réflexion portée 
sur les participations citoyennes. Cela débutera par une 
conférence ouverte à tous, « La citoyenneté, c’est quoi ? », 
le jeudi 23 janvier à 20h à l’Hôtel de Ville. Pour y répondre, 
vous pourrez découvrir et échanger autour d’expériences 
locales, qu’elles soient communales, départementales… 
et avec le regard de Joël Barthélémy, sociologue enseignant-
chercheur. De février à septembre, vous pourrez aussi 
participer à des ateliers de valorisation des initiatives locales 
et d’expérimentation sur l’éco-citoyenneté, ouverts à tous.

Bilan à mi-mandat 
pour les jeunes conseillers

Il y a maintenant un an que les membres du Conseil Municipal des Enfants (CME) ont 
été élus. Scolarisés et habitant Saint-Barthélemy-d‘Anjou, ces élèves de CM1 et CM2 
se sont engagés pour une durée de 2 ans à participer à la vie de la commune. Cette 
1re année a été riche de rencontres et d’apprentissages sur la vie locale, la citoyenneté et 
la connaissance des différents acteurs locaux et pouvoirs publics.
Le début de mandat a notamment été marqué par la visite du Conseil Départemental le 
24 avril dernier. Accueillis par la Sénatrice Corinne Bourcier, les jeunes élus ont visité les 
locaux et participé à un temps d’échanges afin de mieux comprendre l’organisation et les 
compétences du Département. De plus, une soirée « Cap sur l’Europe » a été organisée le 
25 avril par le CME, en partenariat avec la Maison de l’Europe. Cette soirée avait pour but 
d’aborder, à travers des jeux ludiques, les enjeux des élections européennes et de mieux 
comprendre le rôle des institutions européennes. Enfin, en mai, un travail commun sur la 
notion de citoyenneté a été entamé avec les membres du Rucher citoyen. 

Le CME entame sa 
2e année de mandat 

consacrée à la mise en 
place d’actions réalisées 

en petits groupes. 

 Le 24 avril, le Conseil Municipal des Enfants a été accueilli dans les locaux du Département du Maine-et-Loire.
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LA VILLE ORGANISE 
DEUX RÉUNIONS 
D'INFORMATION 

DURANT LESQUELLES 
DES PIÈGES SERONT 

DISTRIBUÉS

Mardi 4 février 
à 15h et 19h

Espace culturel 
Pierre Audouys

Sur inscription aux ateliers 
municipaux au 02 41 96 12 86 

(places limitées)

SERVICE PUBLIC

Lutter contre
les frelons asiatiques

LE FRELON ASIATIQUE, OU FRELON À PATTES JAUNES (VESPA VELUTINA) 
INFLIGE DE LOURDES PERTES DANS LES RUCHERS ET POURRAIT AFFECTER 
CERTAINES POPULATIONS D’INSECTES AU-DELÀ DES SEULES ABEILLES. 
IL PERTURBE CERTAINES ACTIVITÉS HUMAINES ET REPRÉSENTE UN DANGER 
POUR LES PERSONNES ALLERGIQUES AUX PIQÛRES D’INSECTES. UN PLAN 
NATIONAL DE LUTTE PERMET D’AGIR DANS LE RESPECT DE LA FAUNE ET DE 
L’ENVIRONNEMENT. LA MUNICIPALITÉ S’EST ENGAGÉE DANS CETTE LUTTE 
DEPUIS DE NOMBREUSES ANNÉES.

Les moyens d'action 

Les pièges préconisés sont équipés d’une grille calibrée pour 
limiter l’entrée des insectes non-cibles et autoriser leur sortie.

La destruction des nids est l’autre moyen d’action auquel peut 
contribuer le grand public en repérant et en signalant les nids 
sur l’espace public à la mairie, afin de faciliter leur destruction. 

S’équiper d’un piègeS’équiper d’un piège

Signaler les nidsSignaler les nids

1

2

En 2024 

90 PIÈGES 
DISTRIBUÉS 
par la Ville

679 FRELONS  
PIÉGÉS  
sur la commune grâce  
aux pièges distribués
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Les travaux  

commenceront au 

printemps  
2025 
pour s’achever  

2 ans plus tard.  

Simulation de l’éco-complexe de la Cressonnière,  
à l’issue des travaux, vue arrière du bâtiment.
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DOSSIER

9 621 176 m2

HEURES D’UTILISATION 
DU COMPLEXE DE LA 

CRESSONNIÈRE PAR AN

C’EST LA SURFACE  
DE LA NOUVELLE SALLE  

MULTI-ACTIVITÉS

Le complexe  
de la Cressonnière  
réhabilité 
LE COMPLEXE DE LA CRESSONNIÈRE DE SAINT-BARTHÉLEMY-
D’ANJOU, S’APPRÊTE À ENTAMER UNE TRANSFORMATION 
AMBITIEUSE. CONSTRUIT À L’ORIGINE POUR LE COMMERCE 
HORTICOLE, CE BÂTIMENT A TRAVERSÉ LES DÉCENNIES EN 
S’ADAPTANT AUX BESOINS DE LA COMMUNE. TRANSFORMÉ EN 
HALLE DE SPORT EN 1992, IL A CONNU PLUSIEURS EXTENSIONS 
(LOCAL DE STOCKAGE EN 1996, SALLE POLYVALENTE EN 1999, 
OFFICES CUISINE EN 2006) AVANT DE BÉNÉFICIER DE MISES AUX 
NORMES D’ACCESSIBILITÉ EN 2019. MALGRÉ CES ÉVOLUTIONS, 
SON CARACTÈRE ÉNERGIVORE ET SES INFRASTRUCTURES 
VIEILLISSANTES RENDAIENT NÉCESSAIRES D’IMPORTANTS TRAVAUX.

déployée pour optimiser la gestion 
des consommations en fonction des 
besoins réels (lire en page 21).

AMÉLIORER LES USAGES AMÉLIORER LES USAGES 
DE L’ÉQUIPEMENT DE L’ÉQUIPEMENT 
Lors de la construction du projet, l’ac-
cent a également été mis sur l’amé-
lioration des usages de l’équipement. 
Ainsi, outre un embellissement, une 
salle multi-activités de 176 m2 en 

À l'issue d’une étude menée en 2019 
par les sociétés Mouvens et Noga 
sur l’ensemble du bâti sportif de 
la commune, la réhabilitation du 
complexe est apparue comme une 
priorité. 

Trois objectifs structurent ce 
projet : réduire les consommations 
énergétiques et transformer le complexe 
en « éco-complexe », moderniser les 
espaces pour répondre aux besoins 
des usagers, et créer de nouvelles 
opportunités d’activités, notamment 
pour la danse et la musculation. 

Les travaux débuteront au printemps 
2025 pour s’achever début 2027. Ils 
incluront une isolation renforcée des 
façades et de la toiture, le remplacement 
des menuiseries, et l’installation 
de panneaux photovoltaïques. Une 
domotique avancée sera également 
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Conviés aux réunions 
d’information sur 
la réhabilitation 
du complexe de la 
Cressonnière en tant 
que membres du bureau 
de l’association St-Barth 
Gym, nous avons apprécié 
la qualité de l’information 
donnée sur le projet et 
l’ouverture au dialogue. 
Nous sommes satisfaits 
des travaux d’isolation 
envisagés puisqu’ils 
apporteront un réel 
confort thermique aux 
gymnastes qui souffraient 
du froid en hiver et 
des fortes chaleurs 
estivales.  De plus, une 
nouvelle ouverture sera 
créée, apportant plus de 
luminosité. 

Vincent Knindick, 
vice-président du club 

Saint-Barth Gym

remplacement du préfabriqué 
de Jules Ferry, des vestiaires et sa-
nitaires supplémentaires et des es-
paces de stockages pour les besoins 
des utilisateurs seront créés. Une at-
tention particulière sera portée aux ex-
térieurs, qui seront réaménagés pour 
offrir des espaces de convivialité. En-
fin, le nombre de stationnements vélo 
sera revu à la hausse.

UN PROJET CO-CONSTRUIT UN PROJET CO-CONSTRUIT 
Le projet s’appuie sur une démarche 
collaborative. Avant le démarrage des 
travaux, les associations utilisatrices 
ont été impliquées à travers 16 entre-
tiens individuels et plusieurs ateliers 

collectifs pour identifier précisément 
leurs besoins. Les élus locaux, impli-
qués dans sept comités de pilotage, 
ont assuré une communication conti-
nue sur l’avancement du projet. 
Ces échanges ont permis avant tout 
de façonner un projet en accord avec 
les attentes des associations, mais 
aussi de définir des solutions pra-
tiques pour chaque étape (des es-
paces temporaires étant prévus pour 
maintenir certaines activités).
La transformation du complexe de la 
Cressonnière incarne une vision : celle 
d’un équipement au service de la tran-
sition écologique, de la vie associative 
et du bien-être des habitants.  

La transformation du complexe de la Cressonnière place les usagers au centre 
de ses priorités. La Ville de Saint-Barthélemy-d’Anjou a planifié les étapes pour 
minimiser les perturbations sur les activités sportives et associatives tout en 
assurant un accompagnement clair et transparent pour tous les utilisateurs.

DES TRAVAUX PHASÉS SUR 2 ANS ET DEMIDES TRAVAUX PHASÉS SUR 2 ANS ET DEMI
Le chantier sera déployé en plusieurs phases. Tout d’abord, la halle de sport et les 
locaux de stockage, puis la salle de gymnastique. Ensuite, la salle de musculation, 
la nouvelle salle multi-activités, le hall d’accueil, les sanitaires et vestiaires. Enfin, 
les autres salles associatives, la salle de réception et la salle culturelle. Cette 
organisation permettra une mise en service progressive, garantissant une 
continuité dans l’utilisation du site.

UN ACCOMPAGNEMENT RENFORCÉ DES USAGERSUN ACCOMPAGNEMENT RENFORCÉ DES USAGERS
Durant les travaux, une communication active via des réunions, des supports 
d'information et des canaux numériques permettra aux usagers de suivre 
les évolutions du chantier. L’objectif est clair : faire de cette réhabilitation une 
opportunité de collaboration et de dialogue, en tenant compte des attentes de 
chacun pour un complexe à la hauteur des besoins des associations. 

Accompagner les usagers 
pendant les travaux 
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Le projet de réhabilitation du complexe de la Cressonnière est une 
réponse ambitieuse aux enjeux environnementaux actuels. Ce site, 
parmi les plus énergivores de Saint-Barthélemy, est au cœur d’une 
transformation visant à réduire drastiquement son empreinte 
écologique.

LES TRAVAUX DE RÉNOVATION THERMIQUELES TRAVAUX DE RÉNOVATION THERMIQUE
L’isolation thermique des façades et de la toiture sera réalisée avec 
des matériaux performants, permettant une réduction significative 
des pertes de chaleur en hiver et garantissant un confort estival 
optimal et visant à terme 65 % de gain énergétique. Les fenêtres 
et portes seront remplacées par des menuiseries à double vitrage, 
tandis que l’installation de 350 m² de panneaux photovoltaïques 
assurera une autoconsommation énergétique partielle. Une 
chaudière à granulés bois complétera ces innovations, soutenue 
par une ventilation double flux pour améliorer la qualité de l’air à 
l’intérieur du bâtiment, tout en réduisant les consommations.

LA GESTION ÉNERGÉTIQUE DU BÂTIMENTLA GESTION ÉNERGÉTIQUE DU BÂTIMENT
L’équipement rénové adoptera des solutions technologiques 
avancées comme la Gestion Technique des Bâtiments (GTB) 
notamment pour une régulation fine et automatisée des 
températures et de l’éclairage selon les besoins. En plus des 
économies d'énergie attendues, cette démarche valorise une 
approche collaborative pour répondre aux défis climatiques, tout 
en offrant aux habitants un lieu accueillant et plus respectueux de 
l’environnement. 

Un projet au service  
de la transition écologique questions à

COMMENT LA MUNICIPALITÉ  
A-T-ELLE SOUHAITÉ 
CONSTRUIRE CE GRAND 
PROJET ? 
Très attentive aux besoins des 

habitants et des associations 

utilisatrices, l’équipe municipale a 

élaboré le projet avec pour priorité 

d’optimiser l’utilisation du bâtiment 

tout en diminuant son empreinte 

énergétique. Ces objectifs ambitieux 

ont naturellement été menés dans 

le respect strict des contraintes 

financières et techniques.

QUEL EST L’IMPACT  
BUDGÉTAIRE DU PROJET ?
Le montant de l’investissement 

lié à ce projet s’élève à un peu 

plus de 6 millions d’euros. C’est 

un investissement important qui 

sera largement financé par une 

politique proactive de recherche de 

subventions qui devrait permettre 

d’atteindre un taux de financement 

exceptionnel estimé entre 60 % et 

70%, mais aussi par les économies 

financières engendrées par la 

diminution de la facture énergétique.

QUI SONT LES FINANCEURS ?
Les partenaires de la collectivité ont 

tous adhéré à l’ambition du projet.  

L’État, via son Fonds vert, sera le 

principal contributeur.  

La Ville bénéficiera également 

d’aides de la Région, d’Angers Loire 

Métropole, du SIÉML et de l’ADEME. 

Daniel Vicente, 
adjoint à la 

citoyenneté, 
au sport et au 

numérique

65%  
de gain énergétique

84%  
de réduction d’émission  
de gaz à effet de serre

Le projet prévoit :

La façade et la toiture seront isolées par l’extérieur.
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EXPRESSION LIBRE

La France en crise : quels choix pour Saint-Barthélemy-d’Anjou ?
Notre Premier Ministre déclarait en septembre : « La situation budgétaire 
du pays que je découvre est très grave : 60 milliards € doivent être 
trouvés pour ramener le déficit public à 5 % du PIB d’ici 2025. »

Et à Saint-Barthélemy-d’Anjou, que faisons-nous ?
Un constat inquiétant : 
Alors que la commune doit faire face à 60 bâtiments vieillissants et 
énergivores, la majorité a choisi d’engager 0,6 million d’€ d’étude et 
6,2 millions d’€ pour agrandir et rénover la Cressonnière, un bâtiment qui, 
malgré ces travaux, restera loin d’un standard énergétique passif.
De plus, avec 70 % des utilisateurs qui proviennent d’autres communes, 
comment repenser l’avenir de la piscine ? Est-ce à Saint-Barthélemy de 
porter seule le besoin de rénover le système de chauffage (½ million d’€) 
et un déficit structurel annuel d’un autre ½ million d’€ ?

Mais où est donc la vision de l’équipe majoritaire ? 
Nos priorités : s’adapter et anticiper
1.  Concentrer les efforts d’investissement sur l'entretien des bâtiments 

accueillant des services clés (régaliens) en rénovant complètement 

les écoles de la Jaudette et de Pierre et Marie 
Curie pour accueillir nos enfants dans des 
conditions optimales malgré l’augmentation des 
coûts énergétiques.

2.  Coopérer avec les autres communes utilisatrices 
et l’agglomération pour la piscine : Saint-Barthélemy-d’Anjou ne peut 
pas supporter seule un déficit et des investissements aussi lourds, 
pour un service qui est, de fait, intercommunal.

La démocratie n’est pas un jeu politique :
Malgré les clivages, l’équipe EH a démontré qu’un travail collectif est 
possible : rénovation de l’école Jules Ferry, installation de jeux au parc 
de la Jaudette… Des avancées obtenues grâce à la persévérance et au 
dialogue. L’essentiel est de préserver l’intérêt général et de s’assurer que 
les actions menées bénéficient à tous.
EH appelle donc à considérer les propositions alternatives comme des 
atouts pour l'intérêt commun. En période de crise, la réflexion collective 
n'est pas une option, mais une nécessité pour préparer l’avenir.
Joyeuses fêtes et belle année 2025 à toutes et tous !
Et si on en discutait ? eh2020@ville-stbarth.fr

Ivain Bignonet, Nathalie Hersant et Laurent Daniel

Être Heureux 2020

Le 19 novembre, M. le Maire a accueilli M. le Préfet et différentes 
personnalités de la police et d’Angers Loire Métropole pour le lancement 
de la vidéo protection sur la commune.
Saint-Barthélemy-d’Anjou fait partie des communes où la délinquance 
est modérée mais l’équipe municipale a voulu néanmoins réduire le 
sentiment d’insécurité que peuvent ressentir certaines personnes.
C’est pourquoi nous avons décidé de déployer un système performant de 
vidéo protection pour améliorer la sécurité des biens et des personnes 
sur la commune.

Cet outil va nous permettre, en fonction des images enregistrées, 
d’analyser en collaboration avec la police nationale les différents délits 
et ainsi faciliter l’intervention, la réactivité des forces de l’ordre (police 
nationale et municipale) dans le respect des libertés publiques et 
individuelles.

Les différents points vidéo ont été établis avec les préconisations du 
référent sureté et de la police municipale en fonction des faits relevés 
sur la commune.

St-Barth Naturellement

Dernière ligne droite !

Avant tout, l’équipe de Saint Barth Avenir vous souhaite une merveilleuse 
et heureuse année 2025. Que cette nouvelle année réponde aux attentes 
de chacun et apporte la paix dans les zones actuellement en conflit. Nous 
sommes tous touchés par ces événements tragiques.

C’est pourquoi nous aspirons à un climat constructif entre élus en 2025, afin 
que les rancœurs du passé s’estompent. Saint-Barthélemy a besoin de plus 
de vitalité et de dynamisme sur plusieurs fronts, notamment l’entretien de la 
commune, l’état de la voirie, la circulation et la sécurisation des vélos.

St Barth Avenir
Nous resterons mobilisés en 2025 pour être une force de proposition et nous 
continuerons à répéter nos messages pour qu’ils soient bien entendus.

Encore une fois, bonne année à tous !

Marie-Thérèse Burr, Richard Papin, Stéphane Vrillon

Les images enregistrées sont conservées pour une durée d’un mois et le 
visionnage est limité aux seules personnes expressément autorisées par 
M. le Préfet.

Ce déploiement d’un coût global de 300 000 € se fera en deux temps, 
il a été programmé sur deux années 2024 - 2025 et comprendra outre 
le local de visionnage au poste de police, trois types de caméras : des 
caméras de lecture de plaque placées en entrée et sortie de ville, des 
caméras panoramiques à 360 et des caméras fixes.

Fin 2025, nous disposerons au total de 23 points vidéo installés sur la 
commune.

En ce début d’année, au nom du groupe St-Barth Naturellement je tiens 
à vous présenter tous mes meilleurs vœux pour 2025, que cette nouvelle 
année vous apporte santé et bonheur.

Thierry Tastard, adjoint à la sécurité, à l’urbanisme et aux marchés publics
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VIE ASSOCIATIVE

L'Art du Qi Gong
L'association L'Art du Qi Gong termine 
la saison 2024 positivement. Cette 
nouvelle année débute par notre 
Assemblée Générale qui aura lieu le 
21 janvier. Moment important dans la 
vie d'une association qui se terminera 
par le partage de la galette. En mars 
2025, nous organisons un week-end 
ressourçant à l'Abbaye de St-Jacut-
de-la-Mer, ouvert aux adhérents. 
Pratique de Qi Gong, relaxation, marche 
méditative sont au programme, ainsi 
que 2 ateliers découverte : plantes 
comestibles et médicinales du littoral, 
randonnée les pieds dans l'eau pour 
une détente complète. 

Contact :  
artduqigong.stbarth@gmail.com  
www.artduqigongstbarth.wixsite.com/qigong

LE JAZZ BAND NOTE 
BLEUE FÊTE SES 
30 ANS AU THV !
Le concert « Note Bleue fête ses 
30 ans » du samedi 25 Janvier 2025 à 
20h au THV, symbolise une aventure 
musicale et humaine. En janvier 1995, 
Eric Jouet crée un Big Band de jazz 
« Note Bleue », qui constitue une section 
de l'Amicale Laïque. Depuis quelques 
années, sous la houlette experte 
du saxophoniste Christian Gruget, 
« Note Bleue » s'est mué en jazz band 
d'une dizaine de musiciens. Une petite 
équipe motivée développe un projet 
collectif, privilégiant l'improvisation de 
tous à partir de « grilles » de standards 
de jazz. Au menu : des « arrangements 
jazz » de chansons connues, des 
standards et une improvisation finale, 
avec quelques anciens musiciens et 
musiciennes de Note Bleue. Entrée libre, 
chapeau mis à disposition au profit du 
Secours Populaire Français. 
Pour s'inscrire :  
rdv sur ce lien ou 
scannez le QR code.
https://my.weezevent.
com/le-jazz-band-note-
bleue-fete-ses-30-ans

Plongée au cœur  
de la saison 2024-2025 à La Carrière 
La saison est bien lancée à l’école des arts du cirque ! Avec la 
reprise des cours, les stages, et les nombreux projets en cours, 
l’effervescence est palpable au sein de notre établissement.  
La compagnie Tadour, créée par les artistes de La Carrière 
et soutenue par l’école, est également mobilisée pour des 
représentations de sa dernière création, « Rihla », présentée 
au festival des Accroche-Cœurs. Ne manquez pas nos prochains stages d’hiver ! Aux 
vacances de Noël et en février 2025, des sessions seront organisées. Préinscription en ligne :  
https://artsducirque-lacarriere.fr/stages-et-anniversaires/inscription-stages/
Et suivez notre actualité sur notre site et sur les réseaux !

Un véritable succès pour les 40+2 ans 
de la crèche parentale Pigeon Vole 
Le samedi 15 septembre, la crèche parentale 
associative « Pigeon Vole » a célébré son 
42e anniversaire. Plus de 200 personnes 
se sont réunies pour partager un moment 
convivial autour d’un goûter participatif et 
d’une soirée bal Folk mémorable. La journée 
d’anniversaire, préparée par l’équipe de la 
crèche et les parents, a également été riche en animations et activités pour les 
plus jeunes. Installée au 4 rue Paul Verlaine, la crèche parentale s’inscrit dans une 
dynamique locale et associative forte. Chaque année, elle accueille 18 familles, 
majoritairement de Saint-Barthélemy-d’Anjou. Les familles participent directement 
à la vie de la crèche en réalisant une permanence d’une demi-journée par semaine, 
contribuant ainsi à une gestion collaborative et solidaire de la structure.

ST-BARTH TENNIS, CLUB OUVERT À TOUS ST-BARTH TENNIS, CLUB OUVERT À TOUS 
À la Venaiserie, les 330 adhérents de St-Barth tennis, 
de 5 à 81 ans, dont + de 30 % de femmes, viennent aussi bien 
pour du tennis loisir que pour de la compétition. Reconnu 
pour son école de tennis et ses résultats, le club est aussi le 
seul du Maine-et-Loire à proposer une séance hebdomadaire 
de blind tennis à 6 joueurs, mal et non-voyants. Ces joueurs 
viennent pratiquer une activité physique en toute sécurité, 

avec un moniteur diplômé et 2 bénévoles. Fin septembre, Delphine et Tom, qui viennent 
du Mans, ont tenté leur chance au championnat du monde de blind tennis en Italie, où ils 
étaient les seuls joueurs français. Tom n'a pas passé les qualifications mais Delphine, qui a 
débuté le tennis au club il y a 5 ans, a échoué de peu en finale. 
Contact : 02 41 93 97 40 - contact@stbarth.tennis

SCOUTS ET GUIDE DE FRANCE SCOUTS ET GUIDE DE FRANCE 
Le 22 septembre dernier s’est tenue la rentrée du groupe Scouts et Guide de France de 
Saint-Barthélemy-d’Anjou. Les jeux scoutolympiques ont été lancés et les jeunes se sont 
passés la flamme pour les montées. Jeux, dîner et veillée diapos pour revenir en images 
sur les camps d'été. Un grand merci à toutes et à tous pour votre participation active !
Cette année sera encore riche en événements, lumière de la paix de Bethléem en 
décembre, galette des rois en janvier, week-end de Pâques en avril, week-end de groupe 
campé en mai et camps d’été. Inscriptions et informations : sgdf.stbarth@gmail.com

Date limite pour réserver un emplacement pour le St-Barth info de mars-avril 2025 :  
le 2 janvier. Envoi des articles pour le 27 janvier au plus tard.

Rubrique réservée aux associations dont la demande de partenariat a été acceptée par la municipalité.

Cie Tadour Accroche cœur 2024.




